
令和元年度７月（第４回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和元年 7 月 30 日（火）午後 1 時 25 分から午後 3 時 15 分 

場   所   雲仙市千々石庁舎（教育委員会事務局）第 2 会議室 

出 席 者   ・山野義一教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 

・平山田鶴子委員 ・中村妙子委員 ・森下祐樹委員 

        ・事務局  下田教育次長、小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

柴﨑生涯学習課長、本田スポーツ振興課長 

総務課森田参事補（書記） 

 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

 

第 1  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

第３ 付議事項 

議案第 ９号  議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について（令和元年度

一般会計補正予算（第２号）について） 

議案第１０号  令和２年度使用小学校教科用図書の採択について 

議案第１１号  令和２年度使用中学校教科用図書の採択について 

 

第４ その他 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



教育長が令和元年度７月（第４回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

 「前回会議録承認の件」を議題とし、令和元年度第３回定例会会議録署名委員に前田委

員及び中村委員を指名する。 

 

事務局 

・定例会会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから第３回定例会会議録の承認を宣言する。 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

教育長が、月例報告について説明・報告する。 

 

委員 

・外国語指導助手（ＡＬＴ）で、１年で帰国する者（２名）は何か理由があって短期間と

なったのか。 

 

事務局 

・１名は大学院へ進学するため、もう１名は自分のキャリアアップのためと伺っている。 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・奨学資金返済支援と定住促進について、政策企画課と検討するとのことであるが、内容

について説明を。 

 

事務局 

・現時点では、政策企画課と市教委総務課それぞれで案をまとめている段階であり、総務

課では、昨年とりまとめた「補助金制度」を取り入れた内容となっている。政策企画課

においては、定住促進のための取組を行っている。それぞれの案を協議し、市の政策と

してやるべきかどうかについて今後調整をしていきたい。 

 

委員 

・雲仙市子どもの心を見つめる教育週間が５月から７月にかけて実施されるが、各学校の

実施期間がバラバラであり、同一の日等に設定することができないのか。 

 

 



事務局 

・同一日に設定すると学校の意識としては高まると思われるが、駿ちゃん事件や大久保小

同級生殺害事件、佐世保女子高校生殺害事件の発生時期が数カ月に渡っており、それぞ

れの事業に対しての学校の思いも様々であるから、どれかに設定することは難しい。長

崎県としても、学校の実態に即した実施期間として長い幅をもたせているのではないか

と考える。 

 

委員 

・空調設備が学校へ設置された後、夏休み期間を短くする等の計画はあるのか。 

 

事務局 

・事務局において検討をしている段階である。夏休みは一定の意義がある反面、学習指導

要領改訂による授業時数も増えていること等から、総合的に判断する必要がある。子供

たちの生活の変化や、保護者への影響もあるため、色々な方の意見を聞いて検討したい。 

 

事務局 

・安易に夏休みを短縮すると、例えば給食の問題等が出てくる。中総体等、現在夏休み中

に行われている様々な行事もあり、もう少し時間が必要と考える。 

 

委員 

・授業時数の増加や台風等による休校により、学校運営に支障がでてくることが考えられ

る。十分な検討をお願いしたい。 

 

教育長 

・（エアコン導入による）夏休み短縮の意見を頂いたが、他の委員の意見としてはどうか。 

 

委員 

・土曜日の授業が無くなったことにより、授業時数の問題が出てきたのではないかと感じ

ている。土曜日の授業復活は難しいことから、夏休みでの調整が必要と思う。 

 

委員 

・道徳や英語等新しい授業が増えている中で、学校で行える全授業時間は増えているわけ

ではない。どこで時間を確保するのか。（夏休みの短縮が無いのであれば）土曜日の授業

が有効と考えるが、先生方の働き方改革もあり難しい問題である。 

 

委員 

・夏休みの過ごし方が昔と変わってきていると感じる。夏休み期間中、弁当を持参し学童

保育に行き、そこで宿題をしている子供たちがいると聞く。他県では１週間早く夏休み

を終えたりしている事例もあるようだ。今後、夏休みの在り方について議論していただ

きたい。 

 

 



教育長 

・みずほすこやかランドふれあいプールについて、昨年は猛暑により水温が異常に上昇し

たが、今年はどうか。 

 

事務局 

・特に問題点は出ていない。１時間毎に１０分の休憩を必ず入れており、安全面に配慮し

ている。 

 

 

 

（３） 各課からの報告 

 

事務局 

・総務課より、学校空調設備の稼働状況及び空調設備運用指針について説明する。 

 

委員 

・運用指針の「３０分毎の最大電気使用量を抑える」とはどういうことか 

 

事務局 

・電気料金プランの一つで、学校全体における３０分間のピーク時の使用量を基に、基本

料金が設定されるため、ピーク時の使用量を抑え年間の電気料金を抑える取組を行うこ

ととしている。 

 

委員 

・学校へ是非徹底していただきたい。 

 

・総務課より、南串第一小学校旧諏訪の池分校について報告する。 

 

教育長 

・旧諏訪の池分校の解体について、教育委員の総意として承認してよろしいか。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

日程第３ 付議事項 

１、議案第９号  議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について（令和元年

度一般会計補正予算（第２号）について） 

 

事務局 

・資料により説明 

 



教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

２、議案第１０号  令和２年度使用小学校教科用図書の採択について 

３、議案第１１号  令和２年度使用中学校教科用図書の採択について 

※議案第１０号及び第１１号は、公表により公正な選定を妨げる恐れのある事項について審議するため、 

雲仙市教育委員会会議規則第４条の規定により、秘密会とすることを委員に諮り、了承されたため秘 

密会とする。 

 

事務局 

・報告資料により説明 

 

教育長 

・審議の結果、承認を宣言する。 

 

日程第４ その他 

１、令和元年 8 月 27 日（火）午後 1 時 30 分から 8 月定例会を雲仙市千々石庁舎（教育委 

員会事務局）第 2 会議室で開催することを確認する。 

 

２、第１回総合教育会議会議録（案）について説明する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和元年度７月（第４回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 

 


